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“球队最近两天进行了两次
录像分析，希望能够找到破解密
集防守的方法。”在连续两轮哑
火后，梅州客家队主帅米兰认为
必须提高包抄射门的效率。今
天17时与沧州雄狮队的中超第
一阶段第七轮赛事，将检验球队
的训练成果。

梅州客家队上轮以0比1负
于天津津门虎队，遭遇升级中超
以来的首场败仗。球队本季至
今战绩为 1胜 4平 1负，此前曾
绝杀深圳队，少打一人且比分落
后之下逼平北京国安队，面对梅
州赛区纸面实力最强的两队取
得 1胜 1平的不败战绩，两战攻
入 4 球。但近两轮面对升班马
成都蓉城队和天津队两支实力
相对较弱的对手则 1 平 1 负不
胜，且前锋线颗粒无收。

究其原因，伤病和主力球员
出现疲态影响了球队的攻防轮
转，加之锋线箭头吉森受伤后，顶
替其出场的武卡诺维奇单兵作战
能力有限，而两大组织核心罗德
里格、科索维奇的技术特点以及
全队的战术套路也逐渐被对手摸
清。一旦进入阵地战，面对对手
的“铁桶阵”，梅州队则无计可施。

对此，梅州队主帅米兰承认
在包抄射门的效率上出现问题，

“针对这一问题，球队最近两天
已重点加强门前射门的训练。”
目前队内两名主力吉森和王伟
仍在养伤，部分球员也出现伤病
和体能问题，米兰认为面对密集
赛程，轮换是非常必要的。“攻击
线状态出现起伏也是正常的，毕
竟多名中场和锋线球员的季前
准备并不充分。”

谈到沧州雄狮队，米兰认为
对手在上轮逼平北京国安队后，
状态和心态正处于赛季最佳，人
员也相对齐整，“本战对手依然
是 11 人退防的防守反击打法，
我觉得最核心的还是球员的心
态能否恢复到平稳。”显然，三轮
不胜且连续两轮哑火已让球队
上下感受到压力，米兰更希望球
员能卸下包袱轻松出战。

两队首循环交锋以1比1握
手言和，梅州队在比赛中19次射
门6次射正，但仅由罗德里格斩
获一球，沧州队门将邵镤亮屡屡
贡献神扑。此番面对沧州队的严
防死守，梅州队能否打破两轮进
球荒，无疑是本战的最大看点。

羊城晚报记者 柴智

6月 28日，中国足协官方作
出处罚决定，对于深圳队五名官
员在与成都蓉城队比赛中发生
的不当行为，共对5人处以共39
万元的罚款，并罚款深足俱乐部
20万元。其中深足俱乐部总经
理丁勇被罚款7万元，并禁止入
场7场，而深足另一名官员郭晓
峰则被处以禁止入场 10 个月，
罚款16万元的重罚。

6月26日，当深足和成都蓉
城队的比赛进行到第 78 分钟，
当时以2比1领先的深足被判罚
角球，成都蓉城队借助此角球破
门扳平了比分。但从慢镜头回
放来看，这个角球为“莫须有”，
本应是深足的门球，这引起了深
足球员和教练席人员的强烈不
满，比赛因此长时间中断。足协
在处罚决定中表示，几名官员在
看台上大声指责、辱骂裁判员及
上来劝阻的工作人员，在裁判员
退场时，郭晓峰推搡裁判员胸
部，并在裁判员经安保人员护送
回裁判休息室时仍从背后推挤
裁判员。

从这个角度来看，深足几名
官员被处以重罚并不冤枉。裁判
在足球场上拥有绝对权威，球员
教练以及官员有权对裁判的判罚
提出自己的看法，但要坚决执行
裁判的判决，更不能在言语和行
为上攻击裁判。深足遭遇了误判
固然是实际情况，但误判也是足
球场上的常见事件，这不能成为
几名官员攻击裁判的理由。

虽然中超赛场有视频助理
裁判帮助执法，但角球判罚并不
在视频裁判介入的范围之中，从

规章来看，裁判组作出的判罚虽
不合理，但合规。中超裁判需要
提升自身的执法水平，但公允地
说，一次角球的误判并不属于重
大失误，成都蓉城队通过这个角
球取得了进球放大了裁判的失
误，深足确实吃了个“哑巴亏”。
深足本可以通过更正当的方式
反映自己的诉求，攻击裁判的行
为万万不可取。

在2010南非世界杯决赛西
班牙和荷兰比赛的加时赛中，当
值裁判韦伯错把荷兰队的角球
判成了西班牙队的门球，西班牙
门将发起进攻，伊涅斯塔打进了
决定冠军归属的进球。当然，当
时国际足坛还没有视频助理裁
判，但即使有，视频裁判也没有
介入此次判罚的权力。和痛失
世界杯冠军的荷兰相比，深足这
次吃的亏无疑要小得多。

本赛季中超开始之后，裁判
的不少次判罚都引起了不小争
议，许多球队都向裁判的判罚提
出了抗议，但深足一众官员这种
过激的方式并不可取。当值主
裁做出的决定有错吗？当然有
错，但裁判不是圣人，他无法在
瞬息万变的比赛中每次都作出
正确的决定；深足官员可以抗议
吗？当然可以，但绝不能以如此
过激的方式。

中国足协以一纸罚单暂时
结束了这次争议事件，中国足球
裁判的执法水平已被讨论了很
长时间，但提升执裁水平需要时
间，裁判的尊严和权威同样需要
被维护。

羊城晚报记者 郝浩宇

北京时间 27 日，2022 布达
佩斯游泳世锦赛跳水项目开始
产生金牌，新搭档曹缘/王宗源
为中国跳水队打响头炮——夺
得男子双人三米板金牌，只是过
程有些惊险。

在去年东京奥运会上，王宗
源搭档广东名将谢思埸拿下男
子双人三米板金牌，奥运冠军曹
缘和王宗源配对的时间并不算

长，默契程度正好通过本次比赛
来检验。

这场比赛前松后紧，预赛第
一的中国组合在前四跳逐步扩
大领先优势，特别是第四个动作
407C（向内翻腾三周半抱膝）在
预赛时稍有瑕疵，但决赛时同步
性超高，得到 89.76 分的高分。
可是最后两跳，排名第二的英国
组合较为出色地完成了两个高

难度动作，给曹缘/王宗源带来
了压力。

最后一跳，曹缘因为最后一
下借板腾空时稍有失误，导致入
水时出现瑕疵，导致中国组合这
一跳只得到79.80分。好在两人
之前累积了足够明显的优势，最
终领先英国组合哈丁/劳格尔
7.47分，有惊无险地获得了冠军。

羊城晚报记者 魏超然

2022布达佩斯游泳世锦赛
的跳水女子单人十米台决赛在
北京时间 28日结束，东京奥运
会该项目冠军、广东名将全红
婵在 207C（向后翻腾三周半抱
膝）这个动作上继预赛、半决赛
后再次出现失误，仅得到 61.05
分；尽管她其余四个动作堪称
完美，但最终仍以0.3分的极微
弱劣势不敌卫冕冠军、另一位
中国名将陈芋汐。

这场决赛堪称是本届世锦
赛跳水比赛最受瞩目的一场对
决。两位中国选手“断层式”领
先其他对手，但彼此之间是“神
仙打架”——一个是 2019 年韩
国光州游泳世锦赛该项目冠
军，一个是去年东京奥运会该
项目冠军。2019 年时，全红婵
尚未获得参赛资格，陈芋汐大
放异彩，拿下冠军；而去年，全
红婵在东京奥运会一鸣惊人夺
得冠军，击败的正是自己如今
的双人搭档陈芋汐。

在出征世锦赛前，中国跳
水队举办的几场测验赛中，全
红婵和陈芋汐表现不分伯仲，
全红婵赢了一次，陈芋汐则赢
了两回，分数相差无几。世锦
赛谁能夺冠，更多取决于临场
发挥。

本 届 世 锦 赛 ，全 红 婵 在
207C这个动作上栽了跟头，预

赛、半决赛和决赛均有不同程度
的失误，也直接给她其余动作的
完美表现拉了后腿。事实上，
207C一直是全红婵的软肋，去
年东京奥运会上，全红婵在预
赛、半决赛做这个动作时也都出
现了失误，不过她在决赛中完美
展现了这个动作，为最终夺冠奠
定了基础。广东省跳水队教练
何威仪评价自己的爱徒时也说：

“只要她（全红婵）能做好207C，
那冠军基本就稳了。”

可惜的是，本届世锦赛全红
婵始终没有处理好这个动作。
预赛、半决赛因为207C的失误，
她都排在陈芋汐之后，位列第二
名。决赛中，全红婵第三跳做
207C再度出现了打开太晚的问
题，结果仅得到61.05分，甚至还
不如预赛的64.35分和半决赛的
62.70分。

其余四个动作，全红婵均
完美呈现，每一跳分数都比陈
芋汐高或者持平。最后两跳，
全红婵发力追赶，无奈207C拉
下的分数太多，最终全红婵总
分416.95分，仅以0.3分的微弱
劣势排在陈芋汐之后，世锦赛
首秀拿到一枚银牌。陈芋汐胜
在五个动作都很均衡，成功卫
冕。马来西亚名将潘德莉拉获
得铜牌，分数比两位中国选手
低了近80分。

夺冠后，陈芋汐显得非常
激动，卫冕的确来之不易。而
全红婵给了她一个大大的拥
抱，两位搭档紧紧相拥，彼此祝
福。随后，两人还将携手出战
女子双人十米台，为中国队这
个集体力拼金牌。

全红婵是跳水项目最具人
气的选手之一，有不少中国观
众来到布达佩斯比赛场馆，举
着印有“全妹第一，杏哥必胜！”

“全妹，加油！我们来了”等字
样的纸板为她加油。

观众们很容易发现，相比
于去年东京奥运会时，全红婵
明显长高了，身材也更加修
长。据了解，全红婵已经开始
经历身体发育期，去年东京奥
运会结束以来，全红婵基本上
每个月长高 1 厘米，已经从去
年的1.43米长到如今的1.50米
以上。

身体发育导致的体重增加
是女子跳台运动员的“一道
坎”。东京奥运会之后，奥运冠
军陈若琳成为全红婵的主管教
练，陈若琳在运动员时期就顺
利度过身体发育期，连续几个
奥运周期都有出色的表现。如
今她将好的经验传授给了全红
婵，目前全红婵在长个儿的同
时，体重也得到了较好的控制。

羊城晚报记者 魏超然
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中国足协处罚深足五名官员并无不妥

裁判水平需提升
但仍应受到尊重

梅州客家队头号难题——

如何破解“铁桶阵”

中超前瞻

北京时间 28 日结束的布达
佩斯游泳世锦赛跳水单人女子
十米台的决赛，是全红婵第一
次世锦赛决赛，她以 0.3 分的微
弱劣势输给了自己在双人十米
台的搭档队友陈芋汐。上届世
锦赛，全红婵未满参赛年龄，陈
芋汐夺得冠军；去年东京奥运
会这一项目，全红婵在决赛完
美上演“水花消失术”，击败的
正是陈芋汐。如今，陈芋汐又
扳回一城，完成了自己在世锦
赛上的蝉联，她也成了继伏明
霞之后第一位在世锦赛这个项
目上卫冕的选手。

全红婵在东京奥运会上的表
现可谓尽善尽美，而在随后的陕
西全运会上，她在三名奥运冠军
的包夹之下再度夺冠，进一步征
服了所有人的心。但是，全红婵
毕竟还只有15岁，摆在她面前的
挑战还有很多，这次世锦赛只是
一个开始。

连 续 三 次 207C 都 没 能 在
大赛中很好地完成，对于全红
婵来说仍然是难得一见的。在
完成这个动作时，她的身体打
开得都有些延迟，导致入水时
水花较大。

除了技术还需打磨的原因
之外，全红婵还需要更多地适
应自己的身体——东京奥运会
结束近一年来，正值发育期的
她的身高从 1 米 45 长到了 1 米

50 以上。对于动辄就要在高空
中进行多圈翻腾转体的高台跳
水运动员来说，想要精准控制
自己的身体，就得不断适应自
己身长的变化，体格变化越大，
运动员适应的难度就越大。

虽然输了决赛，但我们还
不用为“红姐”担心。

一方面，中国跳水队之所
以成为长盛不衰的“梦之队”，
对运动员发育期的训练调整有
一整套丰富的经验，相信教练
组会帮助全红婵尽快适应。现
在全红婵的教练陈若琳，在她
自己的运动生涯中就是成功度
过了这一阶段，才得以成就了
奥运五冠的伟业。

另一方面，全红婵的自律
和心态都值得信任。她敢于连
续在 207C 失误后继续在大赛
中尝试，本身就是一种积极的
态度。

而且，在东京奥运会一战成
名，成为社交网络上的“顶流”，
她却始终专注于训练，保持着一
颗平常心；在世锦赛决赛上，虽
然第三跳劣势巨大，但她却不受
影响，在最后两跳仍稳扎稳打，
最后仅以微弱的劣势惜败；决赛
后，她主动给陈芋汐送上一个长
长的拥抱表示庆祝，充分体现了
她的体育精神和两人的友情；颁
奖仪式上，她还俏皮地歪着身子
和观众席互动，在发现自己“掉

队”之后，又一溜烟地追近到陈
芋汐的身边，令人忍俊不禁。

有这样既严肃又活泼、既
认真又淡定的态度，就算出现
新的挑战，全红婵也一定可以、
一定乐于去迎接它们。有理由
相信，水花重新消失的那一天，
不会太远。

28 日的这场决赛，陈芋汐
以总分 417.25 分卫冕，全红婵
以 416.95 分获得亚军，铜牌得
主 是 来 自 马 来 西 亚 的 潘 德 丽
拉，总分为 338.85 分。0.3 分的
分差是自 1973 年 首 届 游 泳 世
锦赛举办以来，在女子单人十
米 台 项 目 最 小 的 冠 亚 军 分
差 。 陈 芋 汐 和 全 红 婵 联 手 奉
上了一场经典的决赛，而从陈
芋汐的角度来看，这何尝不是
一场精彩的“逆袭”——毕竟，
陈 芋 汐 此 前 连 续 两 次 在 大 赛
决赛中输给了全红婵，尤其是
陕 西 全 运 会 上 还 是 被 逆 转 。
从 东 京 奥 运 会 到 布 达 佩 斯 世
锦 赛 ，时 隔 327 天 ，陈 芋 汐 终
于 在 世 界 大 赛 的 单 人 决 赛 中
击败了全红婵。

中国跳水“梦之队”之所以
能长盛不衰，正是一代又一代
像全红婵和陈芋汐这样的优秀
运动员不断地在顶峰上、在毫
厘之间你追我赶、良性竞争的
结果。

羊城晚报记者 赵亮晨

由于雨水搅局，2022温网的首个比赛日有多
场比赛被推迟，几位中国金花28日先后亮相。

在美国名将凯斯退赛后，幸运成为赛会第33
号种子的张帅，仅耗时 65分钟就以 6比 4、6比 0
的比分横扫世界排名第108位的日本选手土居美
咲，晋级第二轮。

王蔷两天之内经历三场比赛，在最后一场补
赛中以6比 4、5比 7、6比 2爆冷击败2020年东京
奥运会女单金牌得主赛会 14号种子瑞士选手本
西奇，成为继张帅之后第二位在本届温网晋级女
单第二轮的中国球员。

王曦雨第一次亮相赛会女单正赛，以1比6、4
比6的比分输给了德国选手尼迈尔，无缘次轮。

朱琳以 4比 6、2比 6的比分不敌从资格赛里
突围的比利时名将维克梅耶尔。

羊城晚报记者 龙希

羊城晚报讯 记者苏荇报
道：中超联赛第七轮，广州城队
28日晚终于迎来卡尔多纳的首
发出场，但外援并非万能灵药，
攻防两端无法取得平衡的广州
城队面对大连人队，只能再吞下
一场0比 3的败仗，七连败后继
续中超垫底。

赛后两名主教练的态度形
成鲜明对比。大连人队主帅谢
晖面带笑容，坦言这是本赛季至
今他最满意的一场比赛，他也承
认为了力争此役的3分，球队备

战了足足一个星期，场上队员将
战术贯彻得很好。而广州城队
主教练范加斯特坐下后面无表
情，只用“我们输了”四个字来评
价本场比赛。面对记者“七连败
后，会否担心球员对失败逐渐麻
木”这一问题，一向态度温和的
他罕见地选择了“回怼”：“我认
为这个问题太尴尬也太没水平，
我们每个球员在场上都拼尽全
力，而且一个赛季三十多场比
赛，现在仅仅打了七场，我们不
会放弃，会继续努力。”

全红婵虽仅获亚军全红婵虽仅获亚军
梦之队却一骑绝尘梦之队却一骑绝尘

明显长高的全红婵，和其他选手一样，都要过好身体发育关

陈芋汐夺冠 新华社发

0比3！广州城队七连败
范帅赛后罕见回怼记者

张帅获开门红
王蔷补赛晋级温

网

中超焦点

广州城队球员范云龙（右）与大连人队球员何宇鹏拼抢 新华社发


